

Protokoll

Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Alexander von Humboldt-Gymnasiums Konstanz vom 23.3.2015

Anwesend: Frau Cichon, Herr Kaz, Frau Wahba-Long, Herr Kaya, Frau Klein, Herr Jülg, Frau Pfemfert, Frau Bucher, Frau Schumacher-Roscher, Frau Aschpurwis, Frau Werther (Protokoll).

Tagesordnung

1. Begrüßung

Begrüßung durch Frau Aschpurwis und Ergänzung der vorliegenden Tagesordnung um die Wahl zur Kassenwartin

2. Kurzer Jahresrückblick

Das zurückliegende Jahr war insgesamt ruhig. Der Verein hat einen neuen Flyer. Erarbeitet wurde von Frau Aschpurwis zudem eine veränderte Vereinssatzung (s.u.). Frau Aschpurwis und Frau Schumacher-Roscher haben im November 2014 auf der Tagung des Landesverbands der Fördervereine teilgenommen. Demnach ist unser Förderverein mit 312 Mitgliedern in einem guten Mittel. Im zurückliegenden Jahr gab es mehr Eintritte (38) als Austritte (13). Nur Fördervereine mit besonderen Zielsetzungen haben anteilmäßig mehr Mitglieder.

Bei der Einschulung der Sextaner im Sommer 2014 wurden erfolgreich T-Shirts verkauft. Die Verwendung von Bestellscheinen hat sich dabei nicht bewährt. Anschließend wurde die Palette an T-Shirts etc. erweitert und der Bestand damit aufgefrischt (s.u.)

3. Kassenbericht

Frau Aschpurwis erläutert den Kassenbericht des Zeitraums 21.3.2014 - 20.3.2015 (siehe auch Anlage). Der Summe der Einnahmen von 12714,07€ stehen 11271,84 € Ausgaben gegenüber.

Die größten Ausgaben beziehen sich auf die Chorfreizeit, an der ca. 70 Schüler teilgenommen haben.

Es folgt der Einkauf neuer T-Shirts, Sozialzuschüsse, USB-Sticks für zwei Jahrgänge der AbiturientInnen, die Beteiligung an der Mobbing-Schulung sowie die Anschaffung für Sportgeräte im Ganztagesbereich. Weitere Ausgaben können der Anlage entnommen werden.

Der Vermögensstand am 20.3.2015 beläuft sich auf 7344,62 €, wobei dieser auf die Volksbank Konstanz und die Sparkasse Bodensee verteilt ist. Es ist geplant, das komplette Vermögen auf die Volksbank Konstanz zu übertragen.

Die Kassenprüfung wurde durch Frau U. Kienle am 20.3.2015 vorgenommen.

Herr Kaz stellt den Antrag auf Genehmigung der Kassenberichts und Entlastung des Vorstands. Diesem wird einstimmig zugestimmt.

Frau Marina Pfemfert wird als neue Kassenwartin vorgeschlagen, sodass der Vorstand künftig erweitert arbeiten wird. Auch dies wird einstimmig angenommen.

Künftige Finanzierungen:

Anschaffung der Küchenausstattung des Schülercafes (zugesagt).

Herr Kaz berichtet vom Projekt „Musikkeller“, das mit ehrenamtlichen Mitarbeitern durchgeführt werden soll. Gespräche mit dem Hochbauamt stehen an.

Die Finanzierung von Schulbüchern (½ Büchersätze) für die Unterstufen ist für den Verein nicht möglich und soll nochmals von pädagogischer Seite her diskutiert werden.

4. Vorstellung und Beschluss der geänderten Vereinssatzung

Erarbeitet wurde nach Teilnahme am Landestreffen der Fördervereine eine neue Vereinssatzung. Die alte Satzung existierte ohne Entstehungsangaben.

Bereits geprüft ist die neue Satzung durch das Finanzamt im Hinblick auf die Gemeinnützigkeit; Korrekturen wurden bereits eingearbeitet.

Die veränderte Vereinssatzung wurde mit der Einladung zur heutigen Mitgliederversammlung den Mitgliedern zur Einsicht angeboten. Auf Anfrage konnte diese per Post oder E-mail zugesandt werden.

Wesentliche Änderungen wurden bereits auf der Einladung folgendermaßen zusammengefasst:

Insgesamt ist die neue Satzung genauer und ausführlicher, was den Vereinszweck, die Mitgliedschaft und das Stimmrecht betrifft, ohne dass sich Grundsätzliches geändert hat. Die Kommunikation des Vereins, insbesondere Eintritte, Austritte und die Einladung zur Mitgliederversammlung, können auch per E-Mail erfolgen, der Verein verwendet dafür die ihm zuletzt gemeldeten E-mail-Adressen, die Mitglieder sollen Änderungen mitteilen. Zur Mitgliederversammlung werden auch jeweils ein Mitglied der Schulleitung, des Elternbeirats und der SMV eingeladen.

In einem nächsten Schritt wird die neue Vereinssatzung dem Amtsgericht Freiburg (Vereinsregister) vorgelegt werden.

Nach der Beschlussfassung soll die neue Satzung dann auf der Homepage veröffentlicht werden.

Die **neue Vereinssatzung** wird mit einer Enthaltung und 10 Ja-Stimmen **angenommen**.

5. Sonstiges

Frau Klein berichtet über die **Chorfreizeit** des Musicals „Die Nachtigall“ im Juni 2015 in Biberach. Ca. 70 Schüler werden teilnehmen, u.a. auch Mittelstufenlehrer und Mentoren. Dies ist eine wichtige Aufbau-Arbeit von den 5. Klassen aufwärts in den Bereichen Musik, Theater und Tanz. Es werden max. 2500 € veranschlagt. Die Überweisung erfolgt (wie immer) über das Schulkonto.

Pädagogischer Tag Projekt „**Schüler-Café**“: Frau Bucher und Frau Schuhmacher-Roscher haben hier teilgenommen. Als Input referierten Vertreter des SMV-Ausschusses und der Lehrer Wilhelmsdorf vom Konzept Schüler-Café.

Die ursprüngliche Idee von Herrn Ströhle, der Verein könne die Trägerschaft übernehmen, wurde verworfen und demgegenüber andere Trägermodelle diskutiert (Schüler-Firma). - Hinsichtlich der Nutzung des Schüler-Cafés existiert ein riesiger Ideenberg; auch Unterricht den Fächern Biologie, Sport und NWT im Kontext des Cafés ist denkbar. Insgesamt sieht Herr Kaz das Projekt als Kernstück der Ganztagschule. Engagierte Schüler können die Mitarbeit am Schüler-Café in ihrem Portfolio dokumentieren. Die Finanzierung ist gesichert. Die Installationen sollen Mitte April beginnen. Der Verein der Freund wird in einer durch das Schulbudget finanzierten Vitrine seine Produkte ausstellen können!

Die **Homepage** ist momentan in Weiterentwicklung. B.a.W. können noch keine neuen Beiträge integriert werden. Der Verein der Freund ist an einem eigenen Navigationsfeld interessiert.

Für das Protokoll, 28.4.2015

Petra Werther